

## Berufliche Orientierung: Schule oder Lehre?

Dr. Christof Nägele, PH FHNW  
Anne Tondorf, BKSD Basel-Land

Die Wahl eines Berufs oder einer schulischen Ausbildung ist für Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I anspruchsvoll und wegweisend. Treffen leistungsstarke Jugendliche die richtige Entscheidung? Wären einige statt in schulischen Bildungsgängen nicht besser in einer beruflichen Grundbildung aufgehoben – oder umgekehrt?

Seit 2017 ist im Kanton Basel-Landschaft das **Informationssetting** ([www.infosetting-bl.ch](http://www.infosetting-bl.ch)) für alle Pflicht, die sich an einer FMS oder WMS anmelden möchten. Dieses Online-Self-Assessment soll Schülerinnen und Schüler zur Reflexion ihrer Laufbahnplanung anregen. Es zeigt nicht nur vielfältige Wege zum Berufsziel auf, sondern fordert die Jugendlichen auch auf, ihre Wahl von FMS oder WMS im Vergleich zur dualen Ausbildung zu begründen. Die Hintergründe und positiven Erfahrungen des Informationssettings BL werden aus wissenschaftlicher Perspektive der Bildungssteuerung beleuchtet und diskutiert.

Links:

Informationssetting Basel-Landschaft [www.infosetting-bl.ch](http://www.infosetting-bl.ch)

Forschungsprojekt [www.digibe.ch](http://www.digibe.ch)

[Career Lead](#) (Rolle der Schulen und Lehrer:innen in der beruflichen Orientierung)